

Des biberons «tueurs»

Une étonnante collection d'une cinquantaine de biberons, tire-lait et tétines s'inscrit dans ce cadre. Elle permet de découvrir l'évolution de l'allaitement artificiel, de la période gallo-romaine au XXe siècle. Le plus ancien, à bec, en terre cuite, a été découvert sur le parvis de L'Hôtel-Dieu mais la majorité des pièces, de toutes formes, en verre, faïence, corne, fer blanc, ou étain, datent surtout des XVIIIe et XIXe siècles. De la tasse à goulot, à la cruche à anses et téterelle, en passant par le flacon en étain à tétine recouverte de chiffon, jusqu'au célèbre biberon à tubes Robert qui permettait à l'enfant de s'alimenter seul, on remarque les efforts déployés pour trouver un système d'allaitement qui puisse remplacer le sein maternel. En vain. Jusqu'au début du XXe siècle, les enfants vont mourir d'infections diverses, tomber malade par manque d'hygiène des biberons ou s'étouffer car le système de débit du lait ne convient pas à des bébés. Nombre de ces inventions vont être abandonnées ou inter-



Biberon en terre cuite. Epoque Gallo-romaine.



Petit pot en faïence blanche.
Du moyen-âge au XIXe siècle.



Cuillères en bois blond et cuillère à long manche en bois sombre. Du moyen-âge au XIXe siècle. Les médecins les préféraient souvent aux biberons difficiles à nettoyer.

